

A Alfred Dumesnil, à Vascoëuil

9 juillet 1872.

Mon bien cher ami,

Je viens de conclure l'affaire avec M. Templier. C'est aujourd'hui que je lui renvoie le traité dûment signé (1). Pour tenir mes engagements, il me faudra griffonner énormément, et pourtant dire seulement la centième partie de ce qu'il y aurait à dire.

A quand la visite promise ? Quel beau jardinage on pourrait faire au bord du lac de Lugano avec une pompe qui pourrait pomper le lac au besoin ? Avis à Chaté et à ses amis. Nous vous embrassons.

ÉLISÉE, FANNY.

(1) En l'absence « forcée » d'Elisée, son beau-frère Dumesnil, qui, comme gérant de la Société des œuvres de Lamartine, avait des relations suivies avec la Maison Hachette, négociait pour lui vis-à-vis de M. Templier, l'un des chefs de la maison, les clauses du traité relatif à la *Géographie Universelle*.